



De venta en todas las Farmacias y Droguerías

riónis; prueba de ello está en el «Diario Oficial» y «Colección legislativa». Villalba no fué á ese Ministerio á estudiar y á depender de iniciativas ajenas, sino á examinarse ante el país demostrándole que «todo lo tenía ya aprendido y como se dice en el «argot» escolar, «se sabía á la perfección la papelota»...

A su retiro le seguimos acompañando el más tierno afecto, consideración y agradecimiento en la confianza que hombre tan amante de Toledo ha de continuar realizando para que sus planes en pro de los intereses de esta ciudad sigan tramitándose hasta la más pronta realización.

Joven es don José Villalba aún, y ha de prestar incontables y grandes servicios al país y recibir distinciones á nuestra pueblo que llama el suyo.

HOMENAJE A DON ANGEL CONDE

Para en breve fecha, proyectan numerosos amigos, sin matiz político alguno, organizar un banquete íntimo en honor del activo senador del Reino por esta provincia, ó hijo de la misma, excelsísimo señor don Angel Conde Arroyo.

Dicho fraternal acto tiene el exclusivo objeto de testimoniar á dicho representante en Cortes, la gratitud que Toledo siente hacia este parlamentario, por su constante actuación en la Alta Cámara, en pro de los intereses generales de la provincia, sobre todo por cuanto afecta á los importantes problemas agrario y de subsistencias.

El homenaje al Sr. Conde Arroyo, promete resultar magno, al cual asistirán, además de altas y significadas personalidades, muchísimos agricultores de los pueblos de la provincia.

Seguiremos informando cuantos detalles se nos comuniquen relacionados con este acto.

UN CONCURSO

Deseara la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Artes de Córdoba, de conmemorar de manera digna en el próximo día 25 de Julio, la fecha centenario de la muerte del sabio sacerdote don Manuel María de Arjona y Cubas, gloria de las letras sevillanas, fundador de este organismo, ha acordado, entre otros homenajes, abrir un concurso literario en el que serán premiados los cinco mejores trabajos, correspondientes á los temas que siguen:

TEMA PRIMERO.—Don Manuel María de Arjona. Estudio bio bibliográfico.—PREMIO: Un objeto de arte, ofrecido por don Manuel Enriquez Barrios, director interino de la Real Academia y diputado á Cortes.

TEMA SEGUNDO.—Génesis de la Academia cordobesa y labor académica de don Manuel María de Arjona.—PREMIO: El título de Socio Correspondiente de esta Real Institución y la medalla de plata que constituye el distintivo de dicho cargo.

TEMA TERCERO.—Arjona, poeta religioso; jaico crítico de sus

composiciones tituladas A Jesús, A la Natividad de Nuestra Señora, A la Inmaculada Concepción, A la muerte de San Fernando y al pueblo hebreo.—PREMIO: Una artística pluma de plata, regalo del reverendísimo señor obispo de esta Diócesis doctor don Ramón Guillamet y Coma.

TEMA CUARTO.—Arjona y la invasión francesa en Córdoba.—PREMIO: Un objeto de arte, ofrecido por el ilustrísimo señor don Francisco Fernández de Mesa y Porras, alcaide de Córdoba.

TEMA QUINTO.—Gratitud que deben los cordobeses amantes de la verdadera ciencia, al fundador de su Academia don Manuel María de Arjona y Cubas, canónigo penitenciario.—PREMIO: Un ejemplar de la Sagrada Biblia, en cuatro tomos, gran folio, lujosamente encuadernado y con ilustraciones de Gustavo Doré, regalo del ilustrísimo Cabildo Catedral de Córdoba.

COMUNICADO

Señor director del periódico EL ECO TOLEDANO.

Muy Sr. mío: Con esta misma fecha, digo al Sr. Director de El Castellano, lo siguiente:

«Muy Sr. mío: Es el número de ayer de su diario, y en el «comentario» que se hace de la sesión municipal, se afirma, falsamente, que yo decidí el empate con mi voto de calidad, en contra de la moción del Sr. Mateo; y como lo cierto es que al llegar al momento de la votación salí del salón de sesiones para no votar, según consta en el acta correspondiente, levantada por el fedatario de la Corporación municipal, que presido, no dudo que Ud. hará esta importante rectificación. De U. s. m. Justo Villarreal.»

Estimando inserte lo anterior, en su ilustre periódico, le anticipo gracias, su afectísimo atento seguro servidor, q. e. s. m., Justo Villarreal.

Joffre á Francia

El vencedor del Marne, el glorioso general francés, ha salido de Barcelona. Por Girona vuelve á Francia.

En la estación de Barcelona le despidieron los elementos oficiales respetuosamente. Con cariño, los elementos que representaban al pueblo.

Joffre ha sido en Madrid y en Barcelona saludado, adorado por los elementos germanófilos que anhelaban su derrota en el Marne. Esos miserables vitorean al vencedor. Fueron germanófilos cuando creían seguro que los brutos, los que pegaban fuerte, vencerían. Joffre los venció en el Marne.

Elementos catalanistas han querido utilizar al gran caudán francés para expresar sus ideas. La ocasión era mala para ellos. Joffre es ejemplo vivo de que la República francesa no quiere dividir su nacionalidad.

Joffre es un general invicto, ha salvado á Francia en el Marne; pero Joffre no es militarista; Joffre es un ciudadano, Joffre reconoce la

RENGLONES

A propósito de cuanto se ha venido publicando en determinada Prensa, sobre lo ocurrido el día de la Fiesta del Trabajo, escribe ayer nuestro distinguido colega «El País» lo que sigue:

«Que se disparó desde un balcón de la calle del Arenal sobre los obreros que marchaban en manifestación, no cabe duda. Que hubo heridos, es indudable.

La Policía subió y encontró, calzado y vestido, á un oficial peruano. Este dijo que él no había sido, y denunció á un vecino suyo, maestro nacional, español, y al que encontraron revólveres, pistolas y municiones.

Aquí de Belda: ¿quién disparó? ¿Fué el peruano ó el maestro? La denuncia del peruano, ¿era falsa ó era cierta? ¿Está complicado el maestro, ó es, como decíamos, inocente? ¿Se ha puesto en libertad á los detenidos? ¿Están presos ó procesados? ¿Se los ha tragado la tierra? ¿Se tapa el asunto? ¿Interviene la diplomacia? ¿Se ha expulsado al peruano? Creemos que merece aquel hecho grave, y que pudo ser gravísimo, los esclarecimientos que suplicamos á los noticieros ó reporteros, á la Dirección General de Seguridad, al Juzgado de instrucción y á los ministerios de Gobernación, Estado é Instrucción pública.

¿Quién disparó: el maestro de escuela, agradecido al discurso de don Fernando de los Ríos, ó el militar peruano? ¿Cuál fué el móvil? ¿Locura? ¿Inducción de los periódicos defensores de la pena del Talián? ¿Fué un gaje del oficio? Si el pueblo es de rey, ha de tener regnicidas, y todo lo magno engendra magnicidas.

No hay que asombrarse. Lo único que nos asombra es el silencio que ha seguido á aquellas detonaciones.»

P. T.: «MANOLO DEL TAJO»

supremacía del Poder civil, y así como no independiente, tampoco comprende nuestras Juntas de deontología.

Vaya Joffre con felicidad á su gloriosa República.

En la estación de Barcelona los militares guardaron las puertas y hubo incidentes que la censura sólo deja traslucir.

Esto es tan malo como lo otro.

Abonos Grafíticos Nitrificantes

La Sociedad anónima «Abonos Grafíticos Nitrificantes» está explotando unas importantísimas minas de grafito, sitas en Almonaster la Real (Huelva), y cuyos minerales, por sus altísimas cualidades fertilizantes en su empleo como abono para la tierra, están constituyendo un éxito tan franco y grandioso, que, indudablemente, el progreso de la agricultura en general, en su mejoramiento prouectivo, ha dado un paso gigante, con lo cual las cosechas dejarán de ser mezquinas y tan irregulares como vienen siendo casi generalmente.

Este abono grafítico nitrificante, marca «fe», obra por acción catalítica, dependiendo su acción de la riqueza del grafito, pues éste fija el nitrógeno del aire y lo convierte en nitratos y nitratos. Las demás sustancias que le acompañan son materias inertes y neutralizantes para favorecer la acción del grafito. Este abono, á base de grafito, no escorquima en absoluto las tierras. Tiene además la valiosísima propiedad de ser muy higroscópico, consecuencia por la cual, en contacto con la atmósfera, absorbe la humedad y evita la formación de corteza en tierra; facilita la nascencia de la siembra y contribuye poderosamente al desarrollo espléndido de las sementeras ó plantaciones que se cultivan.

Por espacio de tres años se han venido haciendo ensayos en las provincias de Huelva y Sevilla, alcanzando las experiencias á múltiples cultivos, tales como trigo, cebada, avena, centeno, maíz, habas, garbanzos, patatas, vid, olivos, árboles frutales, árboles en general, forrajes, pimientos, tomates, cebollas, ajos, berenjenas, etc., etc.; y como los ensayos acusaron una brillantez grandiosa de rendimientos extraordinarios, la Sociedad «Abonos Grafíticos Nitrificantes» decidió extender su producto por toda España, y, al efecto, ya en muchos pueblos de la provincia de Ciudad Real se están haciendo varios ensayos cerealistas.

Para demostrar la bondad de esta clase de abono se puede hacer la siguiente prueba: una cierta cantidad de tierra, con labor suficiente y de calidad igual, habrá de dividirse en dos parcelas: una se beneficiará con superfosfatos, abonos completos, estiércol ó cualquier otra materia fertilizante que acostumbre usted á emplear. A la otra parcela se le echará el abono grafítico nitrificante conforme á las instrucciones de los folletos, siendo indispensable que una y otra parcela sea sembrada de igual simiente para obtener luego su exacta contrastación de rendimientos.

La casa M. Bañoso León, de Malagón, que es la que ostenta la representación para las provincias de Ciudad Real y Albacete, ha realizado por sí misma ensayos del abono grafítico, y sus resultados están á la disposición de los labradores para que éstos puedan darse una idea de la superioridad sobre los demás abonos.

Grandes cultivadores, como el Sr. Sánchez Dalp, de Sevilla y la colonia agrícola «La Alquería», de Huelva, emplean hoy el grafito para alimentar sus tierras, y los beneficios logrados por estos grandes agricultores son la propaganda más eficaz que pudiera hacer el Sr. Bañoso León de los abonos grafíticos nitrificantes.

El problema de la producción está, por tanto, resuelto para el labrador, pues basta con que el mismo saque un poco su spatia y, abandonando la ruina, ensaye este nuevo abono, que resulta mucho más económico que todos los empleados hasta el día y que proporciona un rendimiento á las tierras que jamás lograron la multitud de abonos que se disputan el mercado español.

¡SEÑORAS!!

La Casa MEDEL Y CRUZ, es la que mayores surtidos presenta en Tejidos, Mercaderías y Calceañones. Bonitas novedades para la temporada de verano, últimos modelos en Sombrillas y Abanicos, especialidad en Ropa blanca, para señoras y niños.

Precio Fijo Cuatro Calles, 3 y 5 Toledo.

¡Nuestros colaboradores literarios!

¡Nuestros colaboradores literarios! Son tantos los trabajos literarios que recibimos constantemente (cuentos, crónicas y poesías), que hemos de rogar á sus autores tengan paciencia si no los ven publicados en plazo breve, pues guardamos, para ello, riguroso turno.

Doctor Carmena Ruiz

En Medicina y Cirugía. Especialista en ojos. Participa á sus distinguidos clientes, que se ha trasladado á la Calle de Venancio González (antes Armas) 30 Corrección exacta de miopías, hipermetropías, astigmatismo, presbicia y vista cansada por aparatos de precisión. Curación rápida y cómoda de rijas y granulaciones. Honorarios módicos. Ayudante: D. Casimiro Ibáñez Ramos, de la Beneficencia provincial. Horas: Días laborables, de doce y media á cuatro; días festivos de diez á una.

En la Exposición de Bellas Artes

Segue sin interrupción el público visitando tan interesante concurso de obras de Arte.

Entre muchos extranjeros de apariencia distinguida, hemos visto á buen número de los simpáticos alumnos que cursan sus estudios en la Normal de Maestras. También hemos reconocido entre las numerosas familias toledanas á la de Amusco, varios padres jesuitas, sacerdotes y obreros en general, cuyo contingente aumenta de día en día.

Pero lo más saliente de todo esto, fué la excursión que en compañía de todos sus alumnos hicieron ayer los cultos profesores de la Escuela graduada de la Normal de Maestros, señores don Angel Ochoa, don Francisco Pérez y don Mariano Gambos, sita en la plaza de la Cabeza. La importancia de este hecho no hay necesidad de encomiarlo, basta pensar en la trascendencia que puede originar en los niños el cultivo de la sensibilidad encaminada hacia los más puros ideales estéticos.

Educándolos en ese sentido é instruyéndolos en las prácticas difíciles hasta llegar al dominio de una técnica á propósito para sensibilizar las ideas ó idealizar los sentimientos, forjando éstos meritorios profesores el alma de los hombres del porvenir, que vibre intensamente estimulada por ideales redentores, libertando á las futuras sociedades de la miseria moral y material que devora á los presentes, cuyas raíces más hondas están en la ignorancia y la indiferencia con que en general se miran las hermosas creaciones del trabajo inteligente.

Sigan, pues, por ese camino tan celosos maestros, en la seguridad de que su labor ha de ser apreciada cual merece, y de que prestan un gran servicio á la Patria, dirigiendo á nuestra juventud por ese camino.

Nosotros los felicitamos con efusión desde estas columnas, seguros también de que cuantos se interesan por el porvenir de nuestro admirable pueblo, lo hacen desde lo más íntimo de sus corazones agradecer.

Así se hace raza, así Toledo volverá á lo que fué.

¡SEÑORAS!! La Casa MEDEL Y CRUZ, es la que mayores surtidos presenta en Tejidos, Mercaderías y Calceañones. Bonitas novedades para la temporada de verano, últimos modelos en Sombrillas y Abanicos, especialidad en Ropa blanca, para señoras y niños. Precio Fijo Cuatro Calles, 3 y 5 Toledo.

CRÓNICA DE SUCEOS De la provincia

Una fuga de presos

De la Cárcel de Partido de Quintanar de la Oca, se fugaron días pasados dos presos, individuos de pasados dos años, individuos de pasados dos años.

Para efectuar sus planes de huida ambos sujetos, hicieron un agujero en la pared del retrete, saliendo á un corral de la Cárcel, cuya tapia saltaron. Hasta llegar á la calle, hubieron de recorrer varios tejados de la manzana de edificios en que se encuentra la prisión.

Varios vecinos que observaron la maniobra de los presos, dieron aviso al personal de la Cárcel y á la Guardia civil, que emprendieron la persecución de los fugados.

Estos pudieron ser detenidos en las inmediaciones de la población, ocultos en un sembrado.

Llámanse los presos en cuestión Manuel Ruyos Lerguero y Sotero Martínez Fernández. El primero está procesado por heridas graves á una gitana, en Villanueva y reclamado por los Juzgados de Murcia y Piedrabuena (Ciudad Real), por homicidio y siete robos de caballerías, respectivamente.

El segundo se fugó recientemente de la Cárcel de Lillo y está reclamado por robos por varios Juzgados de España.

FERIAS Y FIESTAS

En San Martín de Montalbán

Se han celebrado en esta villa los tradicionales festejos en honor del Santísimo Cristo de la Luz, que se venera en aquella parroquia, habiendo concurrido numerosos forasteros de los pueblos inmediatos y también de la capital.

El día 2, por la tarde, se cantaron en la Iglesia solemnemente vísperas á toda orquesta, y por noche, Misere: teniendo lugar después en la plaza Constitucional una variada sesión de fuegos de pirotecnia y baile popular, amenizado por la banda de música de Guadamur, que tocó escogido repertorio hasta las altas horas de la madrugada.

Al día siguiente, función principal; se escucharon alegres danzas por referida banda, y á las diez y media se verificó en el templo la misa mayor, actuando en la Capilla reputadas partes harmónicas contratadas de Toledo, entre los que recordamos á los S. es. A. g. is, F. nes, Serrano, Santamaría y España; actuando con los mismos el organista de aquella villa Sr. Ruiz.

Predicó el virtuoso cura párroco don Jesús Morales, en cuyo panegírico demostró, una vez más,

Lechería de A. Borja

Despacho: Arco de Palacio, núm. 5 Leche de vaca, litro... 0,60 céntimos. Se garantiza su pureza y se sirve á domicilio.

«AURORA»

— COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS — — DOMICILIO SOCIAL: BILBAO — Capital social totalmente desembolsado: 4.500.000 de pesetas. Seguros contra incendios sobre fincas urbanas, mobiliario y mercaderías. SEGUROS DE COSECHAS Tiene Subdirectores y Agencias en todas las provincias y principales pueblos de España. Delegado para Toledo y su provincia: DON PABLO RIESCO ALONSO, Procurador.—Travesía de la Plata, 3, principal, izquierda, Teléfono 224.

Grandes canteras de piedra granítica

Las mejores conocidas hasta hoy, utilizadas principalmente en la construcción de los grandes edificios de Madrid y en todo lo concerniente a piedras labradas.

Se construyen, con gran resultado práctico y económico, molinos aceiteros, de una pieza su mortero, ó en dos, ó en tres, según lo desee el cliente. Se ofrece también un nuevo montaje que no necesita viga de sujeción ni otro amarre, pudiendo ser instalado el molino en medio de un corral ó plaza. El precio de solera y rulo, es de 400 pesetas en adelante, según sus medidas. Rulo sólo, 100 pesetas en adelante. Se hace toda clase de obra de la mencionada piedra, á precios sumamente económicos. Para mejores informes y tratar, diríjase á las señas siguientes:

Provincia de Toledo.—Señores don Crisanto Vidales y don Nicanor Vidales.—Ventas con Peña Aguilera.

sus evidentes cualidades oratorias.

Por la tarde se celebró la procesión de mencionada imagen, asistiendo numerosos devotos, ejecutando la Capilla los motetes de ritual, llevándose á cabo seguidamente el ofertorio.

La nota más saliente fueron los bailes públicos y particulares, que se vieron honrados y condecorados con la presencia de distinguidas y simpáticas muchachas.

Una de estas fiestas fué dedicada á los músicos toledanos de la Capilla; y resultó animadísima.

El orden en todos los actos, completo, por lo que merecieron incontables felicitaciones aquellas autoridades.

Justicia municipal

PLAZAS VACANTES

Están vacantes las siguientes plazas de la Justicia municipal:

Mérida: Juez municipal y juez municipal suplente.

Torre de Esteban Hambrán: Juez municipal.

Cobers: Juez municipal.

Illescas: Juez municipal suplente.

Pantoja: Fiscal municipal suplente.

Lillo: Juez municipal.

Romeral: Juez municipal suplente.

Villacañas: Fiscal municipal suplente.

Cuerva: Juez municipal suplente.

Los Navalmorales: Juez municipal.

Ventas con Peña Aguilera: Juez municipal suplente.

Ocaña: Juez municipal.

Santa Cruz de la Zarza: Fiscal municipal.

Cabezamesado: Juez municipal.

Iglesuela: Juez municipal suplente.

Bargas: Juez municipal.

Magán: Fiscal municipal suplente.

Moejón: Juez municipal suplente.

Carmen: Juez municipal suplente.

Domingo Pérez: Juez municipal.

Los que se consideran en condiciones para el desempeño de estos cargos, presentarán sus solicitudes con documentos acreditativos en la secretaría de Gobierno de la Audiencia territorial de Madrid.

NOTICIERO

Viajeros Ilustres

Ayer pasaron el día visitando Toledo, el senador del reino por esta provincia don Arturo de Taramona, señora duquesa de Maqueda y don José de Taramona Díaz de Estrados.

Fueron cumplimentados por sus numerosas amistades.

Por la tarde marcharon á sus posesiones de Barciénos. Reciban el más cariñoso saludo tan estimados amigos.

Para comprar cortes de traje para caballero, lana y dril, camisas, corbatas, tirantes y ligas, la casa de Medel y Cruz, presenta grandes surtidos, (precio fijo) Cuatro Calles, 3 y 5, Toledo.

Del Magisterio primario

Ha sido nombrada por la Sección Administrativa de Avila, maestra propietaria de Papatrigo, de aquella provincia, doña Felisa A. García, que sirve interinamente la Escuela de Osmañas de esta provincia.

También ha sido nombrado en propiedad, por la sección de León, el maestro interino de Orgaz don Jesús Carrillo.

Se ha remitido á la Gaceta, para su publicación, la lista de maestros y maestras que han solicitado tomar parte en las oposiciones á plazas del escalafón general del Magisterio.

Ha tenido entrada en esta

sección de Instrucción pública el expediente de don Victorio Chinchón, maestro de Marrupe y don Mateo González, de Cazalegas, solicitando permutar sus cargos.

Maderas baratas

Nuevas y á las medidas que se deseen, las vende VIDALES, á los precios siguientes:

Ripia de 7 pies 5.50 una.

Tabla de 7 pies 7.00 una.

Guartones de 14 pies 6.00 una.

Alfanzías y rollos según modelos. No olvidarlo. Taller mecánico de carretería de VIDALES. Calle de Azulesnes.—TOLEDO.

SE VENDE SERRIN

De la Clínica

Han sido asistidos en la Clínica de Urgencia:

Mariano Villacañas Pallarés, de sesenta y ocho años, domiciliado en San Marcos, núm. 18, de una herida contusa en la mano izquierda, por accidente de trabajo.

—Francisco Fernández, que vive en el Pozo Amargo, núm. 16, de una herida contusa en la mano izquierda, también por accidente de trabajo.

—Florencio Arroyo Fernández, domiciliado en las Bulas, núm. 17, de herida contusa en la región occipital, por agresión de otro individuo.

Comisión Mixta de Reclutamiento

Revisiones.—Mañana comparecen los siguientes pueblos: Turleque, Uda, Villafranca de los Caballeros, La Guardia, Lillo y Villatobas.

El Colegio de Procuradores

Sabemos que ha sido comunicada al Colegio de Procuradores, la expulsión del Centro de Artistas de don Jesús García.

Se dice que dicho Colegio tomará un acuerdo radical, como corresponde al digno Cuerpo de Procuradores.

Nacimientos

El día 5 del corriente dió á luz con toda felicidad, una hermosa niña, la señora doña Lucila Hernández Martín, esposa de nuestro querido amigo don Carlos Villalba Escudero, sobrino del ex ministro de la Guerra, general Villalba.

Tanto la madre como la recién nacida, continúan sin novedad.

No compre usted perfumería, sombrillas, abanicos, guantes, corsets y ropa blanca, sin ver los surtidos que presenta la casa de MEDEL Y CRUZ.

PRECIO FIJO

CUATRO CALLES, 3 Y 5.—TOLEDO

De los campos

Sigue el tiempo bonancible, y

por tanto el pesimismo de los labradores va en aumento.

Lamentaremos que tan excelente año agrícola, se malograse, si este mes no llegase la ansiada lluvia.

Solemne novenario

El 14 de los corrientes, comenzará el que tributan las religiosas Agustinas de esta ciudad, en unión de señoras asociadas á Santa Rita de Casia. Predicará todas las tardes de digital, á las seis, el muy elocuente orador sagrado doctor don Rafael Martínez V. ga, canónigo de esta Catedral Primada.

Asistirá escogida capilla.

Nombramiento

Por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, le ha sido concedido el cargo de ayudante del Laboratorio químico de la Escuela de Artes y Oficios de esta localidad, á nuestro querido amigo don Carlos Villalba Escudero.

La indigestión

Acidias, vómitos, exceso de bilis, ardor de estómago, dispepsia flatulenta, se cura rápidamente tomando después de las comidas una cucharadita de Magnesil, Dr. Gomis.

De venta: en todas las Farmacias y Droguerías.

Comedor de Caridad

Día 6.—Comida: Adultos, 86; niños, 63. Total, 149. Cena: Adultos, 84; niños, 70. Total, 154. Total número de raciones diarias, 303. Albergados: Hombres, 4; mujeres, 0. Total, 4.

DONATIVO.—Don Juan Belmonte 16 pesetas en panecillos.

CAL A LOS PUEBLOS, BARATA

El calor Escorro Carrasco, de Argés, recorre los pueblos seguros vendiendo cal superior en los siguientes pueblos y á los precios que se indican:

Magán 3.25 quintal.
Cabañas 3.25 "
Villaluenga 3.75 "
Recas 3.75 "

Depósito con grandes existencias siempre, en Magán (donde habrá en breve depósito y almacén de toda clase de material de construcción.)

Pedidos, á don José Colomina.—Magán.

Aviso importante

Se desea representante-visitante con residencia en esa provincia, para venta de máquinas de escribir. Precisa solvencia, conocer el asunto, y no tener otra representación en máquinas. Comisión, sueldo, dietas y kilométrico. Apartado 595. Madrid.

:-NUEVA RELOJERÍA:-

de JUAN BELMONTE BELEN, 5.—TOLEDO

Inmenso surtido en todas clases de relojes de las mejores marcas. Compostura garantizada por un año, mediante certificado de garantía. Ojo, no confundirse: BELÉN, 5

VENTA DE UNA GRAN CASA

Sita en la calle del Pozo Amargo, núm. 39, con habitaciones para once vecinos, con dos patios, fuente, pozos, aljibes, dos minas, cuadra, bodega y artesanos. Informarán, en la Administración de este periódico.

Muy importante

Se desea viajante-representante, para venta de aparatos rectificados de alcohol, conocedores de los mismos y bien relacionados, residiendo en la provincia. Apartado 318, Madrid.

Trocha móvil trituradora

Aparato para extinguir la langosta inventado: Eduardo Guzmán Blázquez, Campanario (Badajoz). Este aparato no solo sirve para la destrucción de la plaga, si que también evita que el insecto cause daños en los sembrados.

Representante en Toledo y su provincia, Federico Camarón, Plaza de los Postes, núm. 3, 2.º

Herboristería

Compramos raíz de regaliz, malva-visco, genciana, flor de manzanilla, espliego, violeta, árnica, rosa, hojas de digital, gayuba, estramonio, cornucuelo de centeno y demás plantas, hojas, flores y raíces medicinales. Ofrecer con muestras á MANUEL ARROYO, S. en C., Apartado, 517, Barcelona.

VENTA

de una MAQUINA SINGER, bobina central modelo 66. Más detalles, en esta casa.

Vinos de los escoccheros

Villegas y Hermanos de Villavieja de los Ojos (Ciudad Real) Vinos de escocchero en TOLEDO GRANADA, S

SEÑORAS!

Encargad á vuestras criadas el excelente café marca «La Unión», de Badajoz, y el famoso jabón «Chimbo», para lavar, que expone en el Cojón núm. 18 de la Plaza de Abastos, y quedaréis complacidos de su maravillosa calidad.

URGE MATRIMONIO

para casa de Campo, Cortijo, Meivar. Carretera de Madrid. Almacén Camarasa, darán razón.

Se alquila

una Casa de Campo próxima á la ciudad, con agua potable y buenas habitaciones. Razón, Cuatro Calles, 7, Sr. Batierra.

Planchado ÚNICA

alemán SUCURSAL Magdalena, núm. 10.

Se necesita

profesor de guitarra, competente para lección diaria. Dirigirse al Callejón de San Pedro, núm. 10. Sr. Martínez.

Si está á usted bien con sus intereses no deje de anunciarse en «El Eco Toledano».

Le conviene. Toledo.—Imprenta de Antonio Garjón.

LOS CUENTOS DE "EL ECO," (254)

Cuentos de la Mancha

POR

Rafael MUÑOZ VALGARCCEL

Alumno de Infantería

En lo más pintoresco del valle de Alodis, en el límite de las provincias de Jaén, Córdoba y Ciudad Real, ya casi en las estribaciones de Sierra-Morena, la célebre guarida de los bandidos andaluces, álzase en la cima de un montecillo, una linda casa de campo que, pintada de blanco, destaca en la lejanía azulada del cielo manchego, como una paloma posada en la elevada copa de un corpulento pino.

Rodeado de espesas jaras y cornicabras, abundantisimas en chaparros y acobuecos, salpicada aquí y allá de almendros, cuyas blancas flores, dan un tono de inocencia á todo este conjunto salvaje, no faltan tampoco elevados alcornoques, que prestan su agradable y espesa sombra en los días calurosos del verano.

Una profunda grieta, por cuyo fondo, corre el río Montoro, que rinde su tributo

al caudaloso Guadalquivir, atraviesa en toda su extensión la hermosa finca que describimos, y sus aguas en impetuoso torrente, se despeñan por el sombrío cañón que forman sus crias, y que en las noches tenebrosas del invierno, anuncia la temida riada con horrísono fragor que se percibe desde algunos kilómetros de distancia.

Cuando la primavera tiende sus galas sobre los campos, que verdantes anuncian la gestación de los frutos, que llevan en su vientre, cuando apuntan los tiernos brotes y comienzan las ramas á esparcir su sombra sobre el suelo, tapizado de musgo y mullido césped, una nube de canoas arcillas, de vistosos plumajes, entre cuyos cantos de destacan ruiseñores y mirlos, totobías, monfines, calandrias y otros mil pájaros, acuden á formar sus nidos, entre esta vegetación ubérrima, ofreciendo su estruendosa y confusa algarabía entre las frondas, este lugar privilegiado por la Naturaleza.

Pues bien; este rincón donde toda alegría y toda ventura parecen tener su asiento, tiene un nombre sombrio y una historia más lúgubre todavía, que hace evocar la época en que el bandidismo estaba en todo su apogeo, y aquella otra en que la Santa Inquisición era dueña y señora de vidas y haciendas en virtud de sus terri-

bles venganzas y crueles reñamientos de tortura. Esta hacienda, lleva el trágico nombre de «Los quemados».

Hace ya muchos años, pero no tantos que los viejos pastores de la hacienda no recuerdan haberlos conocido, poblaban las innumerables cuevas que á ambos lados del río perforan las rocas grises que en enormes grupos sobresalen de la superficie, una banda de merodeadores de los más temibles que recorrieron las tierras andaluzas y manchegas.

Sus antecesores, que según cuentan fué la temida banda de Écija, habían ya desaparecido, y éstos sus troglodíticos sucesores, continuaban la leyenda de ormeas y hezñas en que se hallaban envueltos aquéllos como en una aureola de sangre.

En sus correrías por la Mancha, tenían atemorizados á los pacíficos habitantes de los lugares vecinos y devastadas las haciendas que, por su mala fortuna, se hallaban fuera del radio de los sitios habitados y de los cuales podían recibir nunca pronto ni eficaz auxilio.

Contábase de ellos mil crueldades y atrocidades, á las que ni aun la Guardia civil en sus batidas, casi siempre eneficaces, lograba poner coto, y sus éxitos los

envalentonaba más y más hasta el punto de hacer imposible la vida en aquella hasta entonces pacífica y tranquila región; rara era la familia que no contase con alguno de sus miembros más queridos, asasinado por los crueles malhechores, que no respetaban ni propiedades, ni vidas, ni llanto de niños, ni pudor de doncellas; para ellos no había más un Dios y una ley: el robo y el pillaje; y rara era la noche que en el negro fondo del cielo, no se destacasen las rojizas llamaradas del incendio, á cuyos resplandores bailaban aquellos demonios una zarabanda infernal, embriagados por el vino y el saqueo y arrullados por los lúgubres lamentos de las desgraciadas víctimas malheridas que en vano se arrastraban suplicándoles un resto de misericordia.

Ya llegaba al paroxismo, el terror y espanto de aquellos infelices que por la tensión continua de exaltación en que vivían había fatalmente de reaccionar y esta reacción no se hizo esperar mucho.

Una noche oscura, como los corazones deprimados de aquellos monstruos; una noche en que el cielo soplabá con violencia, y el estruendo del río era más fragoroso que nunca, y el viento se retorció silbando entre los árboles, que se doblaban á su paso; se dirigían hacia la cueva del Montoro, los vecinos de los lugares próximos, puestos de antemano, de acuer-

do. Armados de todas armas, se acercaban con sigiloso paso, y ocultándose entre los árboles y las jaras, por si les sorprendieran los bandidos en una de sus imprevistas salidas. Detrás de ellos caminaban los más robustos, llevando sobre sus espaldas enormes haces de teas incendiarias que denuncian bien á las claras sus intenciones siniestras.

Llegaron por fin, tras de penosa y accidentada marcha; su primera precaución fué reconocer las entradas de las guaridas para cerciorarse de que sus moradores permanecían en ellas; éstos confiados por la noche tormentosa que hacía, estaban completamente desprevenidos.

Una vez asegurados los asaltantes de que nada podía interrumpir su obra, se pusieron á amontonar en las entradas de las cuevas, grandes montones de retama verde que, lentamente, iban empujando en medio del mayor silencio. Y se dedicaban á su tarea con un esfuerzo sobrehumano, como si del derroche de sus energías en aquel trágico momento en que acochaba la muerte, dependiera su propia existencia.

Ya han terminado su trabajo macabro, cuando el más anciano de todos los reunidos, subido en la peña más alta, des-

(Continúa)

